

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



DEL PARTIDO DE AYER.—Dos interesantes jugadas entre los equipos Real Betis Balompié-Málaga F. C.—Grupo del Real Betis Balompié que quedó vencedor por cuatro tantos a cero.



TRUST MECANOGRÁFICO

Máquina de escribir **ROYAL** se vende a plazos.-5 años de garantía.

Agente Inspector para Córdoba y su provincia:
Enrique Chinchilla

PI Y MARGALL, NÚM. 1

Se desean representantes en los pueblos de la provincia.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 14 de Febrero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	19'00
• a la sombra	14'80
• mínima	5'00
• media	9'90
Oscilación.	9'80
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	1'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	74'105
Temperatura a la sombra	6'20
• de termómetro hmd.	5'20
Tensión del vapor.	6'20
Humedad relativa.	55'00
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	79'00

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- TELÉFONO 417

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy lunes 14 de Febrero de 1927 Grandioso acontecimiento cinematográfico

A las diez de la noche.—Estreno del episodio 2 y repriss del 3, de la gran serie **Las garras del águila**—Última proyección de la monumental película en ocho partes, interpretada por el rey de la risa **Charles Chaplin** **Charlot**, que tan grandioso éxito obtuvo ayer, titulada **La quimera del oro**.—La graciosa película cómica, **Tomasín en su dulce hogar**.—Butacas, 1'50 pesetas; Gradas, 0'30.

Mañana martes, concierto por el eminente barítono cordobés **Rayns**.

El miércoles, debut de la gran atracción **Hermanas Gómez**.

GRAN TEATRO.- Festival artístico-literario, en honor del poeta y periodista cordobés don Ricardo de Montis

Hoy lunes 14 de Febrero de 1927

Calefacción Central

A las nueve de la noche.—1.º Intermedio por la sociedad musical **El Figaro cordobés**.—2.º Cooperación y despedida de la Compañía **María Cañete**, con la hermosa comedia en dos actos, original de los Hermanos Quintero, **El Patio**—3.º Despedida de **The Walton's and C.º** (Marionetas).—Teatro de Muñecos.—4.º Recepción por las representaciones de centros, entidades y prensa del homenajeado, en cuyo honor las poetas **Mario Arnold** y **Carranque de Rios** harán un recital de sus mejores poesías.—5.º Lectura de una carta de adhesión del Excmo. señor Gobernador civil.—6.º La bellísima primera actriz **María Cañete**, recitará poesías de los poetas locales, en honor de **Montis**.—7.º Discurso por el orador don **Antonio Jaén Morente**.

+

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, **San Pablo, 55**, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Automóviles

Automóviles de ocasión.—Se venden dos omnibus Ford, doce asientos, carrozados con cristales, y dos omnibus Ford, con carrocería desmontable, para servicio mixto. Garantía: se desmontará a presencia del interesado la parte del mecanismo que se indique.—**Ramón Vargas Valmira**, Villaviciosa (Córdoba).

En Hornachuelos, provincia de Córdoba, se vende una camioneta seminueva, marca Ford. Para verla y tratarla, **Marqués de Viana**, número 1.

Arrendamientos

Se arrienda una casa grande con jardín en la sierra de Córdoba, llamada «La Alegría», en el Rosal de Tres Palacios, a 10 kilómetros de la capital. Razón en la misma finca.

Almonedas

Almoneda.—Se venden camas, colchones, espejos, mesas,

muebles y pilistras, por traspaso de la Fonda Central, Moreña, 4, de una a seis de la tarde.

Empleos y colocaciones

Representante activo y de espíritu luchador, bien presentado, de 20 a 30 años edad, necesita casa extranjera para venta de positivos resultados. Mejor todo el día disponible. Escribir adjuntando fotografía, trabajos anteriores y horas disponibles para nuestro asunto, al Apartado Correos 131. Málaga.

Se admite un huésped en familia. Razón: Puerta de Gallegos, panadería Moyano.

Compras y ventas

Atención.—Leche de vaca, en la calle Alfaro número 5, se vende por la mañana y noche, leche pura de vaca, por cuenta de su propietario, a 0'80 litro. Reparto a domicilio.

Galletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—**María Plajas** de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Gramófono se vende, marca «La voz de su amo». Calle Carreteras, sin número, esquina a Gutiérrez de los Rios.

Garbanzos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de aguaduz para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse **José Delgado**, Pretorio, número 3.

Muebles.—Se venden todas clases de muebles y colchones sommiers; gran surtido en camas y sillas, a precios baratísimos, en el Almacén de Muebles de **Juan Andújar**, Gutiérrez de los Rios, 23 y Pedro López 28.

Escobros.—Se admiten para relleno, en fábrica harinas de Porras, Paso Pretorio. Gratificando.

Pérdidas

De un reloj de oro pulsera de caballero marca Longines; la persona que lo entregue en el Hotel España y Francia se le gratificará espléndidamente.

Pérdida de un dize con una fotografía de mujer, desde la venta de Tirantes a Pedroches o en la ciudad; quien lo entre-

gue en la calle Miraflores, 7, se le gratificará.

Traspasos

Se traspasa el parador de El Sol por no poderlo atender su dueño. Para tratar en la misma,

Traspaso.—Se hace desde el día del parador de la Herradura. Para tratar con el dueño, **Antonio Cuesta**, Lucano, 14.

Varios

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Es-maltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: **Enrique de Obregón**, sucesor de Serrano y Obregón, calle **Ambrosio de Morales** 10. Teléfono 212. Córdoba.

Academia de corte del Corazón de Jesús, especialidad en traje y ropa blanca a medida. Se enseña en 15 días, precio 25 pesetas, y se venden patrones. **Velázquez Bosco**, 7.

Academia de corte, en la calle **Montemayor** número 8; en la misma se cortan prendas y se prueban.

De la edición anterior

TEMAS ACTUALES

Cómo debe castigarse la delincuencia infantil

¿Castigarse? En realidad el problema no es de castigo, sino de educación, y en el caso concreto de que vamos a ocuparnos, de reeducación. Si, aun tratándose de adultos, las nuevas legislaciones criminales se diferencian del derecho antiguo en que están dictadas e impuestas por un sentimiento generoso, que respeta, aun en el individuo culpable, el carácter augusto de la Humanidad, ¿cómo no habrán de estarlo las similares legislaciones infantiles? Prescindiendo de las socorridas psiquiatras que hacen del criminal un enfermo o un loco, y convierten el sistema penitenciario en un sistema curativo, las sanas doctrinas jurídicas modernas fundamentaron toda sanción legal en este punto, no en el interés social, ni menos en la venganza social, sino en el *derecho a la pena* que tiene el que delinque. Ya el cristianismo, mal avenido en su filosofía íntima con la dureza de la legislación romana, al considerar la pena como un bien (aunque la sensibilidad subjetiva la reciba como un mal), entendió la pena como penitencia o medicina espiritual, no como vindicta o justicia de pura coacción. Castigar en el sentido cristiano y moderno de la palabra, no es tanto hacer pagar al individuo delincuente una deuda que ha contraído consigo mismo, al violar las leyes de moral pública. Hay más, y es que, en el régimen de prisiones hoy en auge va implícita en gran parte la idea de que la Sociedad es responsable en gran parte de que el individuo haya delinquido, por haberle dejado desarmado en la lucha por la existencia.

Júzguese por ende si el derecho penal iba a ser menos humano con el niño que con el adulto. Tenía que ser infinitamente más humano, aun cuando solo atendiese a la razón psicológica elementalísima de que hay grados en el discernimiento y consiguientemente en la imputabilidad, y que no cabe asimilar, desde el punto de vista de la conciencia moral, al adulto, amaestrado por la experiencia y las lecciones de la vida, con el niño que sigue ciegamente los impulsos de su corazón. La legislación española, aun la más tradicional (Fuero Juzgo, Fuero Viejo, Fuero Real, Partidas, Novísima Recopilación) ha podido ser, desde nuestro especial punto de vista, el mejor modelo de legislación protectora para con el menor abandono que, es, sin duda, el más digno de protección entre los delinquentes infantiles. Pero, no siendo mi propósito engolfarme en disquisiciones históricas, que me harían salir de los límites que me he trazado, y ciñéndome a la obra actual de protección a la infancia, en sus dos aspectos de previsor y reeducador (la concretamente encomendada a los Tribunales para

niños), diré que esta última lleva la individualización de la pena (ya sostenida en el siglo XIII por Santo Tomás) hasta convertirla en mera cuestión de pedagogía, que suprime las ideas de infracción y expiación y señalar a ambas ideas equivalentes y substitutivos admisibles y basados en una acción tutelar sobre el niño delincuente.

Los Estados Unidos han sido la cuna de estas nobles instituciones, hoy extendidas por todo el mundo civilizado. La filosofía y la equidad, la razón y el sentimiento, son, en nuestra época práctica y utilitaria, los bellos progenitores de tan idealistas establecimientos, que el alma contemporánea quiere forjar como templos esbeltos, transparentes y sólidos, donde penetre la luz y los niños inadaptados, viciosos o delinquentes sean profilácticamente vigilados y protegidos hasta quedar en disposición de ser normalmente incorporados a la sociedad. Con ellos queda destrozada la envejecida práctica que siempre ha cobijado, entre sus innumerables errores, el de someter la infancia culpable a las jurisdicciones comunes. Perdido para siempre aquel derecho confuso, informe, amazotado, que sometía al niño a un proceso, como a un adulto, y no solo a un proceso, sino a un juicio, a prisión preventiva, a la rudeza de la fuerza, a los rígidos y rutinarios formalismos forenses, a las solemnidades imponentes, a la publicidad, al contacto corruptor de la cárcel común, se han humillado sus últimos vestigios y se han adoptado nuevos arbitrios judiciales y nuevos procedimientos de corrección más paternales y en armonía con la espiritualidad infantil y con las causas exactas de las defecciones de la niñez. Especialidad de jueces, especialidad de métodos, especialidad de sanciones: he aquí los tres pilares en que descansa toda la fábrica de los Tribunales para niños. Jueces comprensivos, métodos benévolos, sanciones benéficas: he aquí el espíritu que inspira sus aspiraciones.

Edmundo González-Blanco.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

CRÓNICA

La verdad de la vida

El aspecto más interesante de la vida, siempre será aquel que esté, por su misma naturaleza, más cerca de nosotros; el que resuelva o tienda a resolver mayor número de problemas humanos, en relación con nuestras necesidades, pura y simplemente fisiológicas.

Con el análisis del infinito o con el cálculo infinitesimal, no construirá jamás el hombre un sistema de Gobierno. Para considerar los elementos que distinguen una demagogia de una aristocracia, poco importa saber la diferencia que existe entre un espa-

cio polidimensional y un mundo sencillamente euclidiano. Si Giordano Bruno deriva, de una profunda y sagaz ponderación del sistema heliocéntrico de Copérnico, su teoría panteísta, en un desplazamiento espiritual sin límites y sin dirección determinada, no evita con ello, sin embargo, que la injusticia lo alcance hasta hacerlo arder en la pira del inútil y bárbaro sacrificio.

El arte puede alcanzar insospechada perfección o absoluta amplitud, en un total acomodamiento matemático de la línea o del sonido; el espíritu que intuye morará, si se quiere, en maravillosos universos de inferencia, pero la vida de la necesidad, la vida fisiológica, la vida verdadera, que ha sido, es y será absolutamente euclidiana, una humilde línea recta relativa, sobre uno de los pequeños planos de nuestro mundo globular, esa no puede resolver sus problemas sino a partir de la enseñanza que le proporciona el humilde pasado de la historia del hombre.

Los que hoy guardan para todos esos hechos históricos un olímpico y a veces inconsulto desdén, son simples desertores de la verdadera moral humana: heraldos de ciencia ultramoderna o acomodaticios sensualistas que buscan un refugio en el mero accidente literario del arte por el arte, ignorando por sistema, y a ciencia voluntaria, lo que todo escritor consciente de sus responsabilidades debe conocer hasta donde le sea posible.

Fernando Lles y Berdayes.

En la Normal de Maestros

UNA CONFERENCIA

Ayer tarde, en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros, pronunció su anunciada conferencia el maestro nacional y colaborador de LA VOZ, don Antonio de la Rosa.

Con el conferenciante ocuparon los estrados el director de la Escuela Normal don Manuel Blanco Cantarero, la directora de la Normal de Maestras señora Alvarez, el canónigo don Mariano Ruiz Calero, el catedrático don Antonio Gil Muñoz, los inspectores de primera Enseñanza don José Prieto y don Alfredo Gil Muñoz y el jefe de la Sección Administrativa de primera Enseñanza don Vicente Narbona.

Asistieron al cultural acto numerosos alumnos de ambos sexos del Magisterio.

Hizo la presentación del conferenciante don Alfredo Gil, realzando la figura del señor de la Rosa, en su aspecto literario. Fué muy aplaudido.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor de la Rosa, el cual disertó acerca de «Azorín y los críticos», haciendo principal análisis de la producción «Old Spain».

El poco espacio de que disponemos nos priva de ocuparnos con extensión de la interesante oración de nuestro culto colaborador.

Fué muy aplaudido y felicitado.

La comisión cordobesa en Ceuta

Los expedicionarios en el campamento de Rifien.--El desfile de los legionarios resulta brillantísimo.--Mañana visitarán Tetuán

A las once de la mañana los expedicionarios cordobeses visitaron el campamento de Dar-Rifien, en donde se encuentra la plana mayor del Tercio de Extranjeros.

Recibieron a los comisionados de Córdoba el Alto comisario, general Sanjurjo; el comandante general de Ceuta, don Federico Berenguer, y el coronel del Tercio, señor Millán Astray.

Se efectuó seguidamente una gran parada, en la que tomaron parte todas las banderas del Tercio que hay en dicho campamento.

El desfile resultó brillantísimo, haciendo el general Sanjurjo y sus acompañantes, calurosos elogios del estado de instrucción de la fuerza, por lo cual felicitaron al coronel Millán Astray.

Después se celebró un banquete con que el coronel de la Legión obsequiaba a sus invitados.

A las cuatro de la tarde los expedicionarios de Córdoba e invitados visitaron el campamento de Regulares de Ceuta, en donde fueron recibidos por la nuba, corriendo los indígenas la pólvora, haciendo un conjunto pintoresco.

Después el teniente coronel jefe de las fuerzas obsequió a todos los expedicionarios con un té a estilo moro, seguido de un baile, que resultó brillantísimo.

Mañana, los comisionados visitarán Tetuán, mostrándose satisfechísimos de las múltiples atenciones recibidas.

El festival del lunes en honor de Ricardo de Montis

Mañana, a las nueve de la noche, se verificará en el Gran Teatro el homenaje a Ricardo de Montis.

Con el producto de la fiesta se adquirirán las insignias de la Orden de Alfonso XII, de la cual ha sido nombrado caballero el señor Montis.

El programa del festival es en definitiva el siguiente:

Concierto musical por la Sociedad «El Figaro Cordobés».

La comedia «El Patio», por la compañía de María Cañete.

Los The Waitou's con sus marionetas.

Recepción de don Ricardo de Montis.

Recital de poesías de los señores de Arnold y Carranque de Ríos.

Recital de poesías de poetas locales por la primera actriz María Cañete.

Discurso ofreciendo el homenaje por el catedrático don Antonio Jaén Morente.

Precio de la butaca, cuatro pesetas.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24

Agasajo de despedida

Un banquete al señor Mesa Rivilla

Organizado por sus más íntimos amigos se celebró anoche en el restaurant Turist-Bar un banquete en honor del oficial primero de Correos don Vicente Mesa Rivilla, con motivo de su traslado a Jaén, su ciudad natal, y como tributo de amistad y homenaje de despedida.

Asistieron al acto una treintena de amigos del señor Mesa Rivilla, entre los que figuraban representantes de la prensa local, en la que ha colaborado con asiduidad y acierto el homenajeado durante su estancia en Córdoba.

Tomaron asiento en la presidencia con el agasajado los señores don Manuel Pineda, don Pedro Villoslada, don Manuel Soria, don Rafael Sánchez Gómez, don Manuel Rico y don José Urbano.

El banquete estuvo esmeradamente servido por el «Turist Bar».

Al final se leyeron las adhesiones al acto, entre las que figuraba una muy expresiva y afectuosa de don José Cruz Conde.

Ofreció el ágape, pronunciando un elocuente e inspirado discurso, don Rafael Vidaurreta. A continuación pronunciaron discursos los señores don Rafael Pineda, don Rafael Sánchez Gómez y don Pedro Villoslada, exponiendo de relieve las excelentes dotes del homenajeado y el sentimiento de amistad que daba calor a la palabra en tan simpático acto.

Finalmente el señor Mesa Rivilla leyó unas cuartillas exaltando el sentimiento de amistad y entonando un amoroso canto a Córdoba.

Los oradores fueron muy aplaudidos. A propuesta del señor Vidaurreta se acordó enviar un telegrama, redactado en muy expresivos y cariñosos términos, a la señora madre del homenajeado.

Los reporters gráficos tiraron varias placas a la finalización del acto, que se desenvolvió en un simpático ambiente de cordialidad y afecto.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

«HAZUL»

Pomada Hazul

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Metro

Las telas blancas del... son las mejores y más baratas.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 14.—Lunes. Santos Valentin mártir; Vidal y Dionisio, mrs.; Beato Juan Bautista de la Concepción, cf.

Santoral y cultos de mañana

Día 15.—Martes. Santos Faustino, Jovita, Cratón, Saturnino y Castul; mártires; Quindio y Decoroso, obispos, y Santa Agape, virgen y mártir y Georgia, virgen.

Vida de Santos Faustino y Jovita.

--Nacieron en Bresia, ciudad de Lombardia. Desde niño fueron bien inclinados, modestos, virtuosos y unidos entre sí con lazos de extraordinario cariño. A Faustino, que era el mayor, le ordenó sacerdote Apolonio, Obispo de aquella ciudad, y a Jovita diácono. Comenzaron los dos hermanos a ejecutar su sagrado ministerio con tanto aprovechamiento, que muchos gentiles, por su predicación, se convirtieron a la fe de Cristo. Llegó esto a noticia del Emperador Adriano, quien dió comisión a un ministro suyo llamado Itático, para que procediese contra Faustino y Jovita, el cual los mandó prender. Procuró Itático, por todos los medios imaginables, que adorasen a los falsos dioses; y viendo que los jóvenes hermanos no hacían caso ni de promesas ni de amenazas, esperó que llegara el Emperador, quien les mandó conducir ante una imagen del sol, y con la oración que hicieron los Santos se deshizo y convirtió en ceniza. Enfurecido el Emperador con este suceso, los hizo arrojar a las fieras; pero éstas se humillaron a los pies de los Santos como mansos corderos, y desplazaron a muchos de los infieles. Después de obligarles a recorrer diferentes ciudades de Italia, de hacerles padecer varios tormentos, los hicieron regresar a su patria, y allí fueron degollados el día 15 de Febrero del año 122.

Jubileo de las Cuarenta Horas.

Comienza el turno en la parroquia de San Miguel, costado este día por doña Josefa Calderón, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 15, martes, a Nuestra Señora del Tránsito, en San Basilio.

Libros útiles

(Franqueo gratis a nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 2 pesetas; La nueva legislación obrera, 2 pesetas; El Proscrito (novela), 3 pesetas.

Pedidos a "Publicaciones Caballero"

Balmes, 61

BARCELONA

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Información telefónica

Los mejaznies han realizado una pequeña operación en la cabila de Ketama.

Parte oficial de Marruecos.-Una visita al director de Marruecos y colonias.-Firma de Fomento.-Los petos protectores de los caballos de toros.-Varios accidentes automovilistas.-La revolución en Portugal ha quedado completamente sofocada; se reúnen los ministros en Consejo adoptando enérgicas medidas.-En memoria de un oficial del Tercio laureado.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

En la dirección de Marruecos y Colonias se ha recibido el siguiente parte oficial:

«Las fuerzas indígenas que se encuentran en Ketama, realizaron una incursión por el poblado de Hachied, encontrando una partida rebelde con la que sostuvieron un ligero tiroteo, sin novedad por nuestra parte. En el resto de la zona sin novedad.»

Una visita al director de Marruecos y Colonias

En la dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado una nota diciendo que en relación con el vuelo que realiza el comandante Pinedo, que amará en Villa Cisneros el día 14, han visitado esta mañana al general Gómez Jordana los agregados militar y de aeronáutica de la embajada de Italia.

Firma de Fomento

Entre los decretos puestos a la firma del Rey figuran los siguientes:

Aprobando la concesión a la Sociedad de Tranvías de Granada de un ferrocarril secundario de Granada a Zubia.

Autorizando al ministro para reorganizar los transportes de carbón, naranja y remolacha.

Aprobando las obras que se realizan por concurso de explanación, obras de fábrica y túneles de la línea Baeza-Utiel.

Idem las obras de un embarcadero de mineral en Sevilla.

Idem el plan de obras de adoquinado en el camino de Tablada a Sevilla.

Otra disposición relativa a la pesca del salmón en aguas dulces.

Se efectúan pruebas de distintos modelos de petos protectores de caballos de toros

Se ha verificado en el patio de caballos de la plaza de toros la prueba de aparatos protectores de los caballos en las corridas de toros.

Asistieron el director general de Seguridad, el secretario, el jefe de la sección de espectáculos, el empresario de la plaza de toros, el presidente de la Sociedad de picadores, varios miembros de la Sociedad pro-

tectora de animales y plantas, revisteros y numerosos aficionados.

Se han presentado siete clases de petos, figurando entre ellos uno de la viuda del picador Agujetillas, que es el que se usa en las corridas de toros de Burdeos.

Cada peto se ha probado poniéndoselo a un caballo y que éste galopara con y sin jinete.

Chocan dos autos, lesionándose sus ocupantes

En la calle de la Princesa, esquina a la de Ventura Rodríguez, chocaron dos autos que iban ocupados por Santiago Noguera Lorenzo, Rafael Sandiel, Samaso Plazo, Antonio Monedero y Alfonso Plazo.

Todos resultaron con diversas lesiones de carácter leve.

Una vez curados los heridos, pasaron a sus respectivos domicilios.

Vuelca un auto y resulta un herido

En el kilómetro 70 de la carretera de Francia volcó un automóvil al tomar una curva, resultando lesionado el chofer Alfonso Lorenzo, el cual fué asistido de lesiones leves en la Casa de Socorro.

Un hombre volteado por una vaca

Enrique Fournier, cuando atravesaba esta mañana el paseo de las Acacias con dirección al embarcadero de ganado de la estación del Mediodía, fué atropellado por una vaca, la cual le volteó varias veces.

Fournier resultó con una herida en la región parietal y conmoción cerebral.

El herido, una vez curado en la Casa de Socorro, pasó al hospital.

De Marruecos

Viajeros a los lazaretos

Melilla 12.—Se ha ordenado que todos los viajeros procedentes de Orán pasen a un lazareto, pues se han dado varios casos de peste en dicha ciudad.

El capitán Ostariz en Kaita

Melilla 12.—El capitán Ostariz ha pernoctado en Kaita, a donde fueron los mejaznies en paseo militar, pasando además por la cabila de Anzagan, de la que salieron los indígenas haciendo protestas de sumisión.

Una visita de Inspección

Melilla 12.—El comandante general Castro Girón y el coronel de Estado Mayor, señor Barbero, volarán mañana sobre las cabilas de Ketama con el objeto de inspeccionar los trabajos efectuados.

Detención de 22 indígenas

Tetuán 12.—Los mejaznies han detenido en Beni Sider a 22 indígenas sospechosos, que estaban en inteligencia con los huidos.

Todos los moros detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del comandante general.

La construcción de carreteras

Tetuán 12.—Bajo la dirección del general Godet se reunirá mañana la comisión designada para tratar de la construcción de carreteras y pistas en todo el sector de esta zona.

En El Metro se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

Importantísimo

Teniendo que reimprimir las acciones de cartera de esta Editorial números 37, 84, 91, 96, 97 y 98, extraviadas algunas de ellas desde muy antiguo, se ruega que, si alguno las tuviera en su poder las devuelva lo antes posible a la Administración de este Diario.

De provincias

CADIZ

El fomento del turismo

Cádiz 12.—En lo que resta de año tocarán en este puerto los siguientes buques de turistas:

El 13 de Febrero, el «Roterdam»; el 22, el «Espiro Oírat»; en el mes de Marzo, el «Estela Polari»; en Abril, el «Gornier», y en Mayo, otra vez el «Estela Polari».

Llegada del «Infanta Isabel»

Cádiz 12.—Esta mañana fondeó en este puerto procedente del Plata, el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», que traía numeroso pasaje y correspondencia.

VALENCIA

Incendio en un taller de muebles

Valencia 12.—En el pueblo de Paiport se declaró un incendio en un almacén de muebles, propiedad de Baldomero Jiménez.

El incendio ocasionó la pérdida del edificio y de casi todos los enseres.

El vecindario realizó inauditos esfuerzos, que resultaron inútiles.

Las pérdidas son de gran consideración.

Detención de un estafador

Valencia 12.—La policía ha detenido a un sujeto conocido por «Paquito», al que se supone complicado en el robo de la joyería, de que ya dimos cuenta hace días.

ZARAGOZA

Una lápida en memoria de un teniente laureado

Zaragoza 12.—El presidente de la Diputación ha dispuesto que se coloque una lápida en el salón de sesiones, en memoria del que fué teniente del Tercio don José Espinosa, a cuyo cadáver se ha concedido la cruz laureada de San Fernando.

Una fabrica de harinas destruida por un incendio

Zaragoza 12.—En el pueblo de Epila se declaró un incendio en una fábrica de harinas, propiedad de los hermanos Julio y Silvestre Jara.

Las pérdidas son de gran consideración.

Del Extranjero

De la revolución en Portugal

El público presencia los lugares de los combates

Lisboa 12.—Durante todo el día el vecindario en masa estuvo visitando los lugares que fueron teatro de los recientes combates.

En la mayoría de los lugares las balas causaron enormes destrozos.

El público se retiró a las seis de la tarde, cumpliendo el bando del gobernador militar, general Fomiguez, que prohíbe la circulación por las calles después de esa hora.

El comercio cierra sus puertas a las cinco de la tarde.

Fuerzas de policía y militares patrullan por las calles, con el objeto de detener a todos los individuos sospechosos.

Se ha dado una orden por el Gobierno de que los oficiales que por haber formado en las filas rebeldes se encuentran refugiados

en lugares ocultos, se presenten en el plazo de 24 horas, pues en caso contrario serán considerado como desertores.

Acerca de la detención de un ex-ministro

Lisboa 13.—El ex-ministro de Negocios extranjeros, Bentancourt Rodriguez, que ha estado tres días en poder de los sublevados, ha manifestado a los periodistas que fué detenido en la calle, cuando marchaba en coche en unión de su secretario.

Dice que fué encerrado en una casa en la que el vecindario pedía que fuese fusilado.

El coronel que mandaba las fuerzas rebeldes, señor Méndez Rey, dijo al populacho que se respetaría la vida del ex-ministro, y que antes de atentar contra él pasarían sobre su cadáver.

Ha negado que con motivo de la revuelta se verifiquen cambios en el Gobierno.

Se celebra Consejo de ministros, adoptándose enérgicas medidas

Lisboa 12.—Se ha celebrado Consejo de ministros.

El Gobierno acordó proceder con la máxima energía, anteponiendo las medidas de defensa del orden a la de los trabajos de reconstitución nacional, que pueden sufrir un aplazamiento.

También el Gobierno acordó publicar un decreto disolviendo los cuerpos de Policía y Guardia republicana por su actitud rebelde y por figurar en ellas numerosos afiliados al anterior gabinete.

El ministro de la Guerra, coronel Pazos, manifestó a los periodistas que había ordenado la detención de numerosos oficiales que se encuentran refugiados y anunció que éstos llevarán enérgico castigo.

Se verifica el entierro de treinta soldados

Lisboa 12.—Se ha verificado el entierro de treinta soldados, muertos en los pasados combates.

Al fúnebre acto asistió el Gobierno en pleno y numerosos jefes y oficiales.

Se procede a la apertura de las oficinas de Telégrafos

Lisboa 12.—Por orden del Gobierno se abrieron las oficinas del centro telegráfico, situándose en sus inmediaciones una muchedumbre extraordinaria, ansiosa de enviar noticias a sus parientes y amigos.

Los oficiales del cuerpo de Telégrafos realizaron un trabajo muy rudo, quedando cerradas las oficinas a las seis de la tarde.

Los heridos en los hospitales

Lisboa 12.—Se ha ordenado por el gobernador militar de Oporto que los heridos que se encuentran en los hospitales no sean dados de alta en tanto no se les tome su filiación.

Hoy no han salido trenes de Oporto, por persistir en la huelga los ferroviarios del Norte.

Tranquilidad en la frontera

Vigo 12.—En los pueblos de la frontera Valenca, Praga, Vhiana de Castello, Caruña y Montacón la tranquilidad es absoluta, habiendo recibido las autoridades órdenes terminantes del Gobierno para mantener a todo trance aquélla.

Regreso de ministros

Lisboa 12.—Esta mañana han regresado los ministros de Instrucción Pública y Colonias, asistiendo al Consejo que tuvo lugar en el palacio del presidente de la República y jefe del Gobierno, general Carmona.

Los heridos que hay en los hospitales

Lisboa 12.—Actualmente quedan en el Hospital de la Trinidad 56 heridos de ambos sexos y en el del Carmen 42.

Otros acuerdos del Consejo de ministros

Paris 12.—Se sabe que en el Consejo de ministros celebrado en Lisboa se acordó exigir responsabilidades a los principales cabecillas de la pasada intentona, y continuar el estado de sitio en todo el país.

Se ha terminado la huelga de los ferroviarios ante la promesa del ministro de Fomento de que las Compañías del Estado no pasarán a poder de empresas particulares.

El Gobierno se propone disolver todas las Sociedades secretas y abolir el derecho de huelga.

El crédito para el ejército de Marruecos

Paris 12.—En el Consejo de ministros celebrado anoche se trató de la concesión de un crédito para el ejército de Marruecos.

El ministro de la Guerra Painlevé manifestó a los periodistas que no eran ciertas las informaciones publicadas en los periódicos de que se realizarán operaciones de carácter militar.

Sobre la ocupación de Rhenania

Bruselas 12.—Contestando a las preguntas de un senador, Vandervelde ha manifestado que no ha adquirido ningún compromiso para la evacuación anticipada de Rhenania.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 88 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Informaciones de la noche

De crítica literaria

La conferencia de don Antonio de la Rosa

«Azorín y los críticos»

Imposible sería seguir paso a paso el contenido doctrinal del tema; sólido de fondo, de honda emoción y primoroso de forma, con oportunísimas citas, agudos pensamientos y elegante técnica, que demostraba la extensa cultura literaria del orador.

Comenzó su discurso definiendo con fino humorismo lo que debe ser una conferencia literaria. «Charla—decía—plática afectuosa, que hemos de sostener entre este público, tan cultivado en el noble deporte del bien decir y del bien escuchar, y yo». Un galante madrigal a las damas, y luego un sentido recuerdo a aquella otra Normal «bajo cuyos prestigiosos muros pasaron mis años mejores».

A continuación hizo un análisis doctrinal de lo pintoresco, de la extravagancia y del heroísmo, para demostrar la falsedad de tesis de «Old Spain». La vida literaria de Azorín fué trazada magistralmente por el señor de la Rosa, quien estudió detenidamente el teatro moderno de vanguardia; la técnica de Barglia, las cabriolas teatrales de Pirandello y la bárbara belleza trágica de BotemPELLI.

La crítica española fué brillantemente defendida por el orador, que glosó unos párrafos de D'Anunzio y un diálogo de Alejandró y Sócrates a propósito de la aventura literaria del momento.

Atacó rudamente el tradicionalismo de «Old Spain» y analizó los caracteres de sus personajes para llegar a la conclusión de la mediocridad de la comedia de Azorín. Habló del teatro de Moliere, de los bufones del oquelin y de mister Brown, el payaso de la farsa de Azorín, que «apenas si con sus extravagancias—decía—desarruga un punto nuestro entrecejo.» Terminó con una rápida visión del teatro moderno de avanzada, y del triunfo del cubismo y de la técnica, citando el éxito de los Pitoieff, en Madrid, con la interpretación de la «Santa Juana», de Shaw, entre decorado cubista y una visión nueva de la técnica constructiva teatral.

Fué un consumado alarde de crítica; el puñalillo de que nos hablaba el conferenciante, asomó alguna vez, pero doctamente, elegantemente manejado por una mano enguantada.

Una hora duró la conferencia, de rica expresión y sabrosa de doctrina, y al final, estalló una ruidosa ovación, que se prolongó largo rato, premiando así la meritísima labor de criticismo de este conferenciante y brillante publicista, sobradamente conocido y estimado del público cordobés.

No hemos de terminar sin unir nuestra felicitación a las infinitas que recibió el señor de la Rosa, que hizo patente sus excelentes condiciones de conferenciante, su sólida preparación literaria y su magistral labor de crítico, difícilmente superable.

E. GIL.

La iniciativa de «La Unión», de Sevilla

Adhesión a un homenaje

El Ayuntamiento de Luque, que tan acertadamente preside don Francisco Fernández Trujillo, querido amigo nuestro, ha acordado por unanimidad en la última sesión de su Permanente adherirse a la iniciativa de la Prensa sevillana para conceder, por su beneficiosa labor en sus cargos oficiales, un título nobiliario a don José Cruz Conde.

A este fin se dirigieron por el señor Fernández Trujillo los siguientes telegramas:

«Madrid.—Presidente Consejo ministros.—Acordado por Ayuntamiento mi presidencia, adherirse justa iniciativa periódico «La Unión», de Sevilla, demandando el merecido premio a la admirable labor de don José Cruz Conde, al frente Gobierno aquella capital y Comisaría Exposición, así como antes rigiendo Alcaldía Córdoba, acudo ante V. E. interpretando sentimientos este Concejo rogándole a Gobierno que con tanto acierto preside resuelva de acuerdo con el deseo tan unánimemente anhelado en esta región de conceder un título nobiliario a favor del mencionado y esclarecido hijo de Andalucía. Saluda atentamente a V. E., alcalde, Fernández Trujillo.»

«Sevilla.—Director «La Unión», Arjona, 4.—Este Ayuntamiento se honra en adherirse a admirable iniciativa ese diario, pidiendo un título nobiliario para don José Cruz Conde por su asidua, capacitada y admirada labor como gobernante y comisario Exposición, felicitando a usted por su oportuno acuerdo, que ha sido vaticinio del sentir de muchos millares de Andaluces.—Alcalde, Fernández Trujillo.»

A los exportadores españoles

El Centro internacional de intercambio para el fomento del Comercio y la Industria de Barcelona, acaba de recibir una extensa memoria sobre las posibilidades que ofrece el mercado de Grecia a algunos sectores de la producción de nuestro país, cuyo asunto ha sido estudiado intensamente por la Delegación del citado organismo en Atenas.

Es de notar que en estos últimos años, nuestros exportadores se han retraído totalmente en sus relaciones con aquel mercado, siendo la única causa de ello la falta de elementos de organización, para sacar rendimientos de un mercado consumidor tan interesante como el griego.

El departamento de Intercambio del Centro internacional, en sus locales de la calle Aragón, 310, principal, Barcelona, proporcionará gratuitamente a cuantas firmas españolas lo soliciten, todos los datos precisos sobre la situación del mercado griego, así como los productos de posible exportación y en las condiciones bajo las cuales se puede desarrollar esta labor sin peligro para los intereses de las firmas exportadoras

Los excursionistas cordobeses en Marruecos

Continúan las visitas y agasajos

Ceuta.—A las diez de la mañana realizaron el domingo los excursionistas cordobeses y personalidades de Andújar y Sanlúcar invitados por el glorioso jefe del Tercio coronel Millán Astray, una interesante excursión a Tetuán.

Visitaron los barrios moro y hebreo, los monumentos de la ciudad y la casa de Mohamed Torres, quedando encantados y satisfechísimos de estas visitas.

A mediodía asistieron a una recepción en la Alta Comisaría.

El general Sanjurjo obsequió a los excursionistas con un Jerez de honor.

A la una de la tarde fueron invitados a un banquete moro, en la magnífica casa de Abd-el-Habbed Briccha, siendo agasajadísimos. Empezaron el viaje de regreso a Ceuta a las seis de la tarde.

Por la noche, en el Casino Militar, se celebró un animado baile en honor de los invitados de Córdoba, Andújar y Sanlúcar.

Sanjurjo, Millán Astray, Berenguer y los jefes y oficiales de la Legión han rivalizado en atenciones con los excursionistas que se encuentran agradabilísimamente impresionados.

Hoy lunes, emprenderán el viaje de regreso. Se les prepara una afectuosísima despedida.

De Hacienda

Nombramiento

Después de cumplido su servicio en filas y terminada su excedencia forzosa por este motivo, ha sido trasladado a la Caja general de Depósitos en el ministerio de Hacienda el auxiliar de primera clase de esta Delegación don Manuel López Jiménez.

Libramientos

Por la Depositaria-Pagaduría serán satisfechos los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes:

Don Antonio Torres, don Justiniano López, don Alfredo Vázquez, don Rafael Ruiz; don Antonio Serrano, don José Sánchez, don Luis Aroca, don Antonio Páez, doña María Antonia López, señor administrador de Correos, don José Carretero, don José Ruano y señor presidente de la Diputación provincial.

Devolución

Solicita la devolución de la cuota militar don Miguel Baena.

Clases pasivas

La Dirección general de Clases pasivas concede moradas de supervivencia a doña Micaela Alcaide y pensiones a doña Pilar Guijo y a doña Luz Gener Romero, viuda del que fué tesorero-contador de Hacienda don Miguel Morales Ruiz.

Alta

La pensión que don Manuel Trigo percibía en la Delegación de Hacienda de Almería, le será satisfecha por la de esta provincia.

Vida deportiva

El "Betis Balompié" triunfa fácilmente del "F. C. Malagueño,"

El Stadium América, campo neutral.—Cuatro goals a cero, que dicen elocuentemente.—La codicia y amor propio del once blanqui-verde.—El infortunio del "F. C. Malagueño,"—La corrección de un público y de un árbitro.

Bello y animado aspecto el que ofrecía la ciudad en el día de ayer con motivo del festival deportivo que en uno de nuestros stands había de celebrarse. Puede calificarse de verdadero compás abierto en la semana, que brindaba un cambio absoluto del decorado naturalista del tiempo, ya que éste sufrió notable transformación, sustituyendo el aspecto grisáceo y entoldado de nubarrones por otro más risueño y agradable, en el que no faltó la presencia de nuestro sol, el inconfundible sol de Andalucía.

Como decíamos, presentaba animado aspecto la ciudad, contribuyendo notoriamente a este parecer la afluencia de viajeros, tanto de Sevilla como de Málaga, adentrados fácilmente por las diferentes calles de la urbe cordobesa. La animación alcanzó su punto máximo a las doce del día, con motivo de la llegada del tron especial malagueño. El optimismo desbordóse fácilmente, haciéndose en todos sentidos pintorescas cábalas y apuestas entre los incondicionales de uno y otro bando. Todos ellos, sin embargo, coincidían en la dedicatoria de conceptos nada halagüeños para el Comité federativo.

Los aficionados locales sumáronse a este sentido común de opinión, ya que cada uno de ellos se hallaba plenamente enterado de la farsa posiblemente a desarrollarse en el escenario neutral del Stadium América. Nuestro colega sevillano «La Unión» había brindado un aspecto real de la cuestión, que fué vivamente comentado por las consideraciones verosímiles que aquél hacía, identificándose exactamente con una realidad muy próxima.

* *

Como quiera que en un encuentro de campeonato se «hace» poco fútbol de escuela, practicándose con más frecuencia aquellas manifestaciones que reportan una numeración crecida en el marcador, vamos a prescindir de la reseña consabida, limitando nuestra actuación al enjuiciamiento de aquellos sectores que de una manera efectiva intervinieron en el encuentro celebrado ayer tarde.

Primeramente nos ocuparemos de la numeración del tanteo, que, en definitiva, es el que resuelve en un partido de esta índole. Cuando ayer dióse por terminado el encuentro arrojaba éste un resultado 4 0, favorable al team de Sevilla. Elocuencia en síntesis. El marcador no hacía otra cosa que mostrar la concordancia lógica con la forma en que se desarrollaron los acontecimientos. Resultado que decía, sin necesidad del encomiástico adjetivo que la labor realizada por el «once» bético tuvo su merecida recompensa. Cuatro tantos logrados por Paquito León, Carrasco y Ruiz!

El primero de ellos lo obtuvo el centro delantero bético al ejecutar el máximo castigo. El segundo de la tarde fué confeccionado por el mismo jugador, tras vistosa combinación de todo el «ataque» blanqui-verde, y al que puso epílogo Paquito con un «chutazo» muy cruzado, que el canchero malagueño no pudo detener. Carrasco, en pocos minutos de intervalo con el logrado por su compañero, apunta el tercero para el Balompié, rematando a medio metro del goal contrario un templado centro de Romerito. Por último, Ruiz, al intentar ceder un balón al guardameta del Malagueño, cruzó alto, encontrando descolocado a Teruel, y enviando el esférico a su propia puerta.

* *

Ayer alineó el subcampeón andaluz hoy día (probable campeón mañana), a Jesús en la puerta, Jiménez y Tenorio en la zaga, Saldaña, Estévez y Adolfo en la línea media, y Romerito, Carrasco, León, Aranda y Manolín en el ataque. Desconocíamos la nueva modalidad del club sevillano con la presencia de Aranda en el puesto de Enriquillo. El cambio, si no muy favorable en lo que respecta al chut, sale beneficiado en lo que respecta a técnica. Es Andrés Aranda una de las figuras más «científicas» del fútbol regional. Tanto más de elogiar cuanto más modestia envuelven sus actuaciones, sacrificando el lucimiento personal a la más perfecta armonía y acoplamiento de sus camaradas de club. Con Aranda destacaron en el ataque Manolín y Romerito, perfeccionados exteriores que distan mucho de ser y parecer lo que algunos desaprensivos calificaron no ha mucho de «casualidades deportivas». Paquito León ligó a los cuatro elementos de su vanguardia, intentando el chut en numerosas ocasiones sin que la suerte le acompañase en su afán de colocar el esférico dentro de la meta malagueña. Carrasco puso de su parte cuanto pudo (¡que ya es poner!) para la obtención del resultado satisfactorio logrado.

Con ser excelente la actuación de todos los mencionados, nada superan a la de sus compañeros Estévez y Jesús. El primero, sin disputa, el mejor de los veintidós jugadores sobre el terreno; mantúvose incansable durante su permanencia en el campo cordobés, llevando todo el encuentro al mismo tren y cargando con todo el peso del juego. Sus pases adelantados, tanto a los extremos como al centro y exteriores constituyeron la constante amenaza del marco «merengue» y pesadilla continuada de sus esforzados defensores. Estévez, el capitán bético como puede deducirse por lo delineado, logró con sus intervenciones en la tarde de ayer sumar numerosos admirado-

res a los muchos con que cuenta en nuestra ciudad.

Jesús, en las escasas ocasiones que actuó, dió la sensación de seguridad y colocación que hacen de él el mejor guardameta andaluz. Detuvo un penalty lanzado contra su puerta y en oportuna estirada desvió un balón que marchaba derecho a la red, evitando un goal seguro.

Los restantes elementos del Betis cumplieron sin excederse.

Las características del Balompié: codicia y amor propio, fueron hechas patentes en el transcurso del partido; acentuadas en el comienzo y final del encuentro. Ocasiones hubo en que los propios jugadores llegaron a estorbarse los unos a los otros; registrándose el pintoresco caso de intentar el remate de cada jugada dos o tres equipistas béticos a la vez. Tampoco fué rara la presencia dentro de la red malagueña de más de dos y de tres jugadores blanqui-verdes, que en su entusiasmo desbordante pretendían devolver la pelota que portero y zagueros contrarios rechazaban con persistente tenacidad. El público cordobés premió con largueza el esfuerzo de los footballistas, ocasionando repetidas veces a éstos en toda ocasión.

* *

El club representante de Málaga venía a nuestra ciudad con la fortuna anulada. La suspensión del partido primero, allí en la ciudad mediterránea, y el encontrarse varios de sus mejores elementos lesionados, después, restaron a los esforzados «merengues» un concurso de notoria importancia. Mas no es solo esto, en el transcurso del match son retirados del campo dos equipistas por resultar también con lesiones, y he aquí que el F. C. Malagueño tuvo que llevar adelante el encuentro con solo nueve jugadores. Por si esto fuese poco, ellos marcaron un tanto contra sí mismos, con lo cual se da idea de la clase de acierto que presidió las más de sus intervenciones.

De todo el conjunto malacitano, merece mención Teruel, Ruiz y Aniceto; enumerados por orden de méritos. El primero, muy superior en decisión y colocación a Santizo; interceptó y detuvo cuantos balones arrojaban contra su puerta el ataque contrario, en ocasiones tuvo en los postes y zagueros eficaces colaboradores que evitaron un crecido perforamiento. Los tantos que le fueron hechos, por la disposición de los mismos, son altamente justificados. Ruiz, fuera de su puesto habitual, dió gran rendimiento en la defensa, salvando situaciones muy apuradas, bien secundado en la segunda parte por Aniceto, que tuvo que descender para acompañarle en la misión de librar a su puerta del bloqueo «balompedista».

La línea media no existió sobre el terreno, y la delantera salvo Juristo en contadas ocasiones, se halló por completo ausente del terreno.

En síntesis, el Malagueño, tras ligera ofensiva practicada en el primer tiempo, limitó su proceder en la segunda mitad a mantenerse en franca defensiva, oponiendo jugador a jugador, con lo que se hacía obstaculizar el ímpetu del team contrario. Y en honor de la verdad hacemos patente que la defensa malacitana fué enérgica y acertada.

El Malagueño alineóse de esta forma: Tíruel; Gamero-Ruiz; Venancio-Aniceto-Andrade; Octaviano-Rueda-Ocañita-Juristo-Cuberta.

Angel Villagrán, el colegiado de Sevilla, actuó de juez, auxiliado por sus compañeros Medina y Cuevas. Su labor fué justa e imparcial. Señaló con un acierto positivo todos los off-sides, que fueron muchos, demostrando en todo momento su reconocida competencia. A todo ello hemos de agregar el no haber permitido que el juego violento hiciese presencia en el campo de juego, deslizando el partido en un ambiente de corrección grande. Ahora bien, no hemos de dejar pasar el penalty con que castigó al Betis Balompié. A nuestro juicio, se trató de un error, y no a malévolos intención de Villagrán. El castigado debió ser el club de Málaga. ¿Por qué? El motivo lo podrían explicar mejor que nosotros los jugadores malacitanos, los que una vez que se apercibieron del sonido del silbato retrocedieron, creyendo que los infractores eran ellos, no saliendo de su asombro cuando Villagrán puso el balón en el punto del máximo castigo. Juristo y Ocañita no nos dejarán mentir, ya que ellos de tal suerte se explicaron. Por otra parte, téngase en cuenta que en aquella ocasión el Betis solo llevaba de ventaja un tanto, con lo que se dió motivo a que los «malévolos» forjasen a su sabor. Por fortuna, Villagrán se encargó posteriormente, con su imparcial proceder, a que se eclipsase del ánimo del espectador un recelo, justificado en este particular caso.

El público que se agrupó ayer en las localidades del Stadium América se comportó con una corrección poco o nunca igualada. Aplaudió sin reservas a unos y a otros sin preferencia alguna y solo protestó el «error» de Villagrán consignado.

No cerraremos esta crónica sin protestar de un hecho registrado ayer. Una hora antes del encuentro se carecía de balones.

Y se dió el pintoresco caso de utilizar un balón en malas condiciones, poco inflado y que más se acercaba a la forma oval que a la esférica. No hay derecho a que en un partido de la importancia del celebrado ayer ocurran hechos tan lamentables como el que hacemos referencia.

Y hasta el encuentro próximo, que, según se afirma, ha de superar al celebrado en importancia y emoción. (¿?)

Aguardemos en tanto.

FAUT.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?
Visite la Imp. La Verdad
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

DIABÉTICOS

Tomar el Pan de Gluten que elabora la casa

Viena Repostería Capellanes

Fábrica y oficinas: Martín de los Heros, 33.
Caja con 12 barras, franco porte, 2 pesetas.

El Metro vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

Sucesos y denuncias

Indocumentados detenidos

Por agentes del cuerpo de vigilancia han sido detenidos los vecinos de esta capital Mariano González Martínez, de 19 años de edad, y Antonio Bueno García, de 20 años, por indocumentados.

Malos tratos

Ha sido denunciado Francisco Saco por haber maltratado de palabra y obra a su convecino José Ramos Muñoz, de 55 años de edad.

—Por idéntico motivo ha sido también denunciado José López Nuño, de 40 años.

Detención del autor de un hurto

Por agentes del cuerpo de vigilancia han sido detenidos Emilio Lara Ocaña (a) Chichorri, de 17 años de edad, el cual en unión de dos sujetos apodados «Miajones» y «Chiqui» hurtaron una cadena y un reloj de oro a un sujeto que propuso a aquellos la realización de ciertos actos por determinada cantidad.

Los objetos hurtados fueron vendidos a los vecinos de esta capital José García García y José Ballesteros Ortiz (a) Comedulces.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Por negarse a pagar

En la calle Buen Suceso fué ayer detenido el vecino de esta capital Carlos Flores Arroyo, de 24 años de edad, por negarse a pagar 10.60 pesetas al chofer Manuel Chaparro Pérula, importe de un servicio de automóvil prestado por éste.

Un chofer denunciado

En la calle de Gondomar fué ayer denunciado el chofer Camilo Jiménez Aroca, de 21 años de edad, el cual marchaba por la indicada vía con el automóvil número 2.516 a excesiva velocidad.

Detenido por romper un paraguas

El vecino de esta capital Antonio Muñoz Burgos, de 23 años de edad, fué detenido en la calle Nueva por haber roto a Rafaela Espinar Vito, de 16 años de edad, un paraguas que ésta llevaba.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Un carrero con lesiones

Esta mañana en la calle de Alfonso XIII chocaron el automóvil número 2.185 y el carro que guiaba Julián Gómez Serrano.

Este quedó entre ambos vehículos, resultando con diversas lesiones.

En la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron una herida en la región temporo-occipital derecha, que comprende las partes blandas, de cuatro centímetros de extensión. Otra de igual dimensión en la región naso-labial izquierda y contusiones en distintas partes del cuerpo.

El estado de Julián se calificó de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio, San Eloy, 11.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado.

Un sobrino "aprovechado"

El vecino de esta capital Rafael Martín Saco, ha manifestado en la Comisaría de Vigilancia, en virtud de denuncia formulada por una tía suya, que había invertido determinada cantidad en metálico sustraída a aquélla, en diferentes atenciones particulares suyas.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

El "tiempo" que hizo hoy

POST NUBILA, FEBO

Al fin, y como siempre, triunfó el Sol. La mejora del tiempo, que veníamos anunciando, se hizo bien ostensible ayer y se ha afirmado hoy más aún. Sobre todas las tormentas humanas y por encima de la cerrazón obscura, brillará siempre el sol radiante de la esperanza y el consuelo.

Día primaveral ha sido el de hoy, día de sol, con algunos *nimbus* lejanos cortando el azul cobalto de nuestro cielo, y una ventolina fresquita que soplaba del Este.

La mínima registrada ayer ha sido de cinco grados y la máxima, al sol y al aire libre, 19. El barómetro ha subido hasta los 754.10.

Hay que desconfiar, sin embargo, de este estirazón rápido de la columna de Mercurio. Las oscilaciones bruscas sueñen coincidir con el tiempo inseguro, aunque la presión atmosférica, la temperatura y el estado del cielo nos garanticen un corto compás de espera en las lluvias, que han de reproducirse durante el presente cuarto de luna.

Seguimos aproximándonos a la primavera, pero al fin desembarazados del paraguas, ese armatoste antiestético e incómodo, pero insustituible para evitar que se nos moje el sombrero.

¿Hasta cuando? El pronóstico de hoy es reservado.

DESDE LUCENA

Comisión importante.—El Ayuntamiento de tan importante ciudad ha designado una comisión paritaria de acción oficial y ciudadana, para que fiscalice las grandes obras de urbanización, alcantarillado, conducción de aguas y demás que han de transformar a la altura que merece el opulento pueblo de Barahona de Soto.

La comisión la constituyen: por el Ayuntamiento el distinguido abogado, concejal y diputado provincial don Eulogio Roldán Carrillo, don Salvador Orellana, de la importante razón social colectiva Orellana hermanos, y el premiado industrial don Antonio Santos Alcántara, legítima honra de Lucena. La acción ciudadana, meramente particular y generosa, la llevarán el prestigioso lucentino don Pedro Pineda Romero, el vicepresidente del Circulo Mercantil, honrado y laborioso comerciante don Javier Ruiz Padilla, y el conocido jefe que fué de la guardia civil don Juan Molina Arévalo.

El Metro vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

Andalucía y sus hijos

«Sangre Andaluza»

Hasta nuestra redacción ha llegado un librito en cuya primera página se lee: «Sangre Andaluza».

«Sangre Andaluza» para nosotros tuvo desde el primer instante un mérito indiscutible, que, andaluces sobre todo, traducimos en un anhelo sincero de saborear sus páginas, y no por ellas—sincerémonos en la rutinaria costumbre de un real suceder—pasar la vista investigadora de una crítica malsana y totalmente ilógica.

Bajo ese título sugestivo, símbolo de gallardías maravillosas y joyas pletóricas de colorido—Andalucía-perla-virtudes-amores-flores-risas-majestades—aparece un nombre. Nombre de un cordobés amantísimo como el primero de su natal terruño y, en una acepción más amplia, de la andaluza región que «soñó», y esta es la palabra, una visión justa del paraíso sevillano, para transplantarlo, cuidadoso y entusiasta, ante la retina del más escrupuloso observador ávido de emociones intensas.

Un perfume inagotable, ese inconfundible perfume del cortijo serreño y andaluz, con sus aromas de azahares, destila esta novela, — cinematográfica-humanísima— que a buen seguro nadie maculará con la impureza de pecadoras intenciones.

Alentados por la primera impresión recibida fué, ya cuando desgranándose «Sangre Andaluza» en un vergel continuo de emotividades, pasó, exquisitamente enlazada, ante nuestros quereres andaluces para lanzar un canto a nuestra tierra incomparable y un rotundo mentis a determinados turistas que quieren desvirtuar, con la ignorancia supina que a veces oculta un capital más o menos dilatado la rudimentaria idea que hacia sus sentires lleve la pobreza de alcance de su visión abarcadora,

«Sangre Andaluza, sin reserva lo declaramos, promoverá una revolución artística en el gran desfile de la España monumental y la revelación meridiana de un hijo de Andalucía que ha saboreado la suprema dicha de concebir en su imaginación todo el tesoro de la gama policroma de su tierra mater para lanzarla a la contemplación mundial tal y como ella se presenta en todos y cada uno de los momentos complementarios de esa unidad brillante que forma la historia envidiable de la Andalucía.

«Sangre Andaluza» constituye todo un preciado estuche de sevillanismo: Religión, altruismo, amor—en todas las múltiples facetas de sus manifestaciones—símbolo, repetimos de andalucismo, impregnado de verosimilitud, aparte, molturada siempre, la Andalucía inexistente de pandereta, esta obra llegará a los públicos para satisfacción de nuestra excelsa tierra, siempre nueva y siempre sonriente que deslumbra, que originaliza, que sonríe acogedora y amorosa, con toda la mágica intensidad representativa de su Torre del Oro, majestuosamente retratada en las cantadas, del Betis, altivas olas...

«Sangre Andaluza» se imprimirá en breves días y el nombre de su autor, Antonio Ruiz Solás, de alma andaluza, de sangre andaluza, de corazón andaluz, será un nuevo pensil que hasta tierras extremas lleve

el nombre de esta Andalucía privilegiada en las andas del triunfo y de la meción estética, purísima en la encarnación de su verdad.

Felicitemos de todo corazón al señor Ruiz Solás por lo concepción de «Sangre Andaluza», a la que deseamos un éxito tan rotundo cual se merece.

B. Villa.

Del mayor interés

Haciéndose eco nuestro querido amigo don José Cruz Conde de numerosos viticultores de Montilla, Aguilar, Cabra, Lucena y Los Moriles, ha gestionado cerca de la Dirección General de Agricultura y ha conseguido que, por el ilustre ingeniero especializado don Nicolás García de los Salmones, se den para fin de mes en Lucena conferencias técnico-prácticas sobre reposición de los viñedos con vides americanas, principalmente con los híbridos Richter, poda e ingerto de la vid, auxiliándose de proyecciones.

Oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores de cuanto al particular se refiera.

Felicitemos al señor Cruz Conde por sus plausibles anhelos, iniciando de este modo la labor docente provincial del partido de la Unión Patriótica.

CICLISMO

La carrera de ayer

A pesar del mal tiempo, se celebró ayer la anunciada carrera ciclista, costeada por don Antonio de la Torre y organizada por la «Unión Velocipédica Cordobesa».

Las inscripciones fueron numerosas, declarándose después en «forfait», a causa del mal estado de la carretera, algunos corredores.

Estos salieron a las 10-36, hora y media después de la anunciada.

La clasificación y tiempo invertido en los 60 kilómetros, es como sigue:

1.º Areales (I.), en dos horas y doce minutos; 2.º Díaz, en dos horas y diecinueve minutos; 3.º Remigio, en dos horas y veintidós minutos; 4.º Rodríguez, en dos horas y veintitrés minutos; 5.º Jiménez, en dos horas y treinta y un minutos, y 7.º Moya, en el mismo tiempo del anterior a un largo de máquina. De forma que a los cuatro primeros le correspondieron el reloj chapado de oro, el puño de plata; el alfiler de corbata de oro y la maquinilla de afeitar, respectivamente.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

Los estudiantes de Córdoba en Málaga

Acompañados y dirigidos por el culto profesor del Instituto don José Hidalgo Barcia, salieron el sábado de madrugada, en viaje de estudios, en dirección a Málaga, numerosos alumnos de las clases de Geología y de Historia Natural del Bachillerato.

A mediodía del sábado llegaron los expedicionarios a la estación de Gobantes, donde les aguardaba una representación de la Junta de Obras del Pantano de El Chorro.

A seguida embarcaron en varias gasolineras, surcando el embalse del Gaitanejo, hasta llegar a la presa, en donde realizaron detenidas observaciones.

Después fueron obsequiados con un espléndido almuerzo por el ingeniero-director señor Mora Figueroa, trasladándose seguidamente por el balconillo que hay prendido a las rocas, hasta El Chorro, donde visitaron la Central.

En la estación de El Chorro subieron de nuevo al tren de Málaga, a cuya ciudad llegaron a las siete de la tarde.

Noticias locales

Quintas

Ha quedado expuesta en las Casas Consistoriales la lista rectificación de los mozos que han de contribuir al reemplazo del corriente año.

Bienvenido

Se encuentra en Córdoba de paso para Málaga, a cuya Comisaría de Vigilancia ha sido destinado, don Aurelio Arias, suboficial de intendencia, que se ha detenido breves momentos en esta capital para saludar a su padre el competente oficial de Hacienda don Aurelio Arias Baena, querido amigo nuestro.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO
LOSETAS DE CEMENTO
TUBERÍAS DE TODAS CLASES
LADRILLOS SEVILLANOS
AZULEJOS PINTADOS
CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Cuentos leoneses

El tonto de Villaquilambre

Cármén: para tí son estas líneas.

I

—¡Manolin!, mira la luna...

El tonto de Villaquilambre, en medio de los cien chiquillos que le seguían gritando, levantaba sus grandes ojos azules para ver el cielo estrellado, donde la luna sonreía ingenuamente con esa sonrisa luminosa de mujer bella, soberana altiva de la noche blanca. Y corría, corría después, ebrio de luz, de suspiros celestes, de ilusiones enfermas, caravana de fantásticos deseos, que se agitaba dentro de su cerebro anormal. Corría locamente, exageradamente, hasta que rendido del cansancio se dejaba caer en medio de la plaza con la frente y las mejillas llenas de sudor, de un sudor frío que al llegar a sus labios, amargaba como si fuera hiel. Ellos gritaban burlándose de su fracaso físico, y entre los gritos y burlas le hacían infinidad de preguntas, a las que contestaba siempre lleno de resignación, ofreciendo en su rostro de niño, de pobre niño idiota, aquella sonrisa dulce de la amada pálida, que había copiado a fuerza de elevar la mirada, para embriagarse de plata y azul.

—La luna es mi novia—decía a sus pequeños amigos—, y me casaré con ella por la Nochebuena. La quiero mucho porque es blanca como la nieve y como las rosas que han nacido en la sepultura de mi madre.

—Ja, ja, ja.

—La quiero mucho. Cuando viene la mañana y se esconde, me quedo muy triste porque ya no la veo reír, porque ya no me mira, porque deja de hablarme. ¿Sabéis vosotros lo que me dijo ayer?

—Cuenta, cuenta Manolin. ¿Qué te dijo la luna?

—Pues me dijo, me dijo... que yo era muy bueno y que quería casarse conmigo para llevarme al cielo.

—Ja, ja, ja...

—Pa llevarme al cielo con ella...

—¿Y qué más te dijo?

—Pues me dijo, me dijo... que si yo fuera rey no se casaba conmigo.

—¡Tonto, tonto, tonto!

—Pero mi novia es la luna...

Manolin se puso en pie y abriéndose paso entre la chiquillería, comenzó a correr de nuevo por las calles de Villaquilambre, estrechas, torcidas y pintorescas. La turba infantil iba detrás, azorándole con sus gritos.

—¡Manolin!, mira la luna!

II

Manolin estaba al servicio de don Nicolás, por unas sopas de ajo y un pedazo de pan duro. A la hora en que los mozos regresaban al pueblo de sus faenas campestres, le vestía ridículamente, le pintaba la cara de negro y le arrojaba a la calle como quien arroja un traste viejo del desván.

El pueblo entero reía de gracia y los chiquillos, para divertirse, le hacían toda clase de diabluras.

—¡Manolin!, mira la luna...

Corría, corría,

—¡Manolin!, mira la luna...

No dejaba de correr.

Aquel día, el pobre tonto, iba vestido con una falda de mujer y una guerrera de soldado. Llevaba atadas a la cintura dos latas vacías de petróleo, que arrastraba por el suelo al andar. Al salir de casa le dijo el patrón riendo a carcajadas:

—¡Anda, Manolin! Vete a ver a tu novia...

El escándalo enorme que producían las latas llamó la atención de todos los vecinos, que salieron a la calle para divertirse.

—¿Qué te dijo ayer la luna?—le preguntó una vieja que hacía media al sol.

—Pues me dijo, me dijo... que para Nochebuena...

—Para la Nochebuena, ¿qué?

—Que se casará conmigo...

—Me convidará a la boda, ¿verdad?

—Eso quisieras tú, pero las viejas, este año vais a morir cuando nieve. La nieve es la risa de la luna... y con esa risa no podéis vosotras. Por eso no te convidó...

—¡Ja, ja, ja!

—¡Ríete, ríete! Cuando llegue la Nochebuena, llorarás.

...Y corría nuevamente, seguido de aquel ruido infernal que producían las latas de petróleo. Cuanto más sonaban, más corría; cuanto más corría, más sonaban. Los mozos y las mozas le esperaban a la salida de todas las calles para gritarle al pasar:

—¡Manolin!, mira la luna...

III

Llegó la Nochebuena. Don Nicolás vistió a Manolin elegantemente, porque aquel día se casaba con la luna. La noticia corrió por todo el pueblo con rapidez. Las viejas formaron grandes corrillos al sol y discutieron con mucho interés el asunto:

—Hoy se casa Manolin.

—¿De verdad?

—Sí, mujer, ¿no lo has visto vestido de general?

—¡Pobre Manolin!—exclamaba una de ellas, que por la plata vieja de su cabellera, parecía la de más edad.

—¿Y dónde está?

—Pues en la era, esperando a que aparezca su novia para celebrar la boda.

—¡Pobre Manolin!

Manolin se presentó en la plaza seguido de un regimiento infantil. La tarde era bastante fría. Algunos copos de nieve, como sonrisas blancas, temblaban en el vacío e iban cubriendo el empedrado de las calles. Un momento después, nevaba seriamente.

El tonto de Villaquilambre miraba al cielo sin cesar. Cuando apareció la luna, lanzó un grito y después una estridente carcajada que continuaron sus pequeños amigos.

—¡Manolin!, mira la luna...

—Hoy es Nochebuena,—contestaba él— hoy me caso para subir al cielo. En el cielo está la luna con mi madre.

—¡Ja, ja, ja!

Los muchachos se pusieron de acuerdo

y comenzaron a tirar bolas de nieve Manolin, que por vez primera en su vida se indignó e hizo que uno de los muchachos cayera en un charco de agua. Este, mojado, tomó del suelo una piedra y fué a descargarla sobre la cabeza del pobre tonto, que rodó por el suelo sin conocimiento. Cuando le vieron herido, regresaron todos a sus casas para comer el turrón.

La alfombra blanca se iba manchando de sangre. Una amapola roja florecía en aquel campo de azucenas.

Pasaron algunas horas y la víctima del juego continuaba en el mismo sitio, desde el cual recibía, como nunca, el beso que su novia le enviaba.

Llegó la mañana y Manolin subió al cielo vestido de blanco como los ángeles. Ya se había casado con la luna.

Mario Arnold.

Córdoba, 1927.

Gobierno Civil

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes:

Bienvenido Ferrer Valls, de la cárcel de Baena a la de Córdoba.

Camilo Fernández López, de la cárcel de Fuente Obejuna a la de esta capital.

Visitas

En la mañana de hoy han visitado al gobernador civil:

El director general de Policía de Paris y señora, don Luis Soldevilla, alcalde de Posadas, y el alcalde de San Sebastián de los Ballesteros.

DESDE ECÍJA

Un descarrilamiento

En la madrugada de hoy y en las proximidades a esta estación de ferrocarril, descarriló el tren mixto procedente de Córdoba.

La causa del descarrilamiento se debe al resbalamiento del terreno, producido por las últimas lluvias. Se salieron de la vía algunos vagones, originando la interrupción en la línea por algunas horas, la cual, sin gran trabajo, quedó libre.

Afortunadamente el descarrilamiento careció de importancia, no ocasionando desgracias personales.—Corresponsal. 13-2-1927.

En la calle Jesús María

Un muchacho gravemente herido a consecuencia de una caída

Ayer tarde transitaba por la calle Jesús María Rafael Torrontera Pérez, de 12 años de edad.

A consecuencia de lo resbaladizo del pavimento por las últimas lluvias Rafael cayó al suelo, lesionándose de gravedad.

Trasladado a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron la fractura del cólex y luxación carpiana. Su estado se calificó de pronóstico grave.

Una vez curado pasó a su domicilio, Hinojo, 5.

De la provincia

Detención de dos reclamados

En Puente Genil ha sido detenido el vecino Juan Muñoz Jiménez, de 45 años de edad, el que se hallaba reclamado por el juzgado municipal de aquella localidad.

—En Pueblonuevo del Terrible la guardia civil detuvo al vecino José Rafael Pérez, de 17 años de edad.

Este se encontraba reclamado por la autoridad judicial.

Detención de los autores de un hurto

En Belmez fueron detenidos Juan González Torrejón (a) Cojo, y Juan Gómez Madoño, autores de un hurto llevado a cabo en la finca «Entredicho», de aquella demarcación.

A los detenidos se les intervino dos colchas de color rosa.

Hurto de un arado

El vecino de Benamejí, Juan Reina Barroso, ha denunciado ante la benemérita

del puesto de Jauja que durante la madrugada última habían hurtado un arado que se hallaba en el olivar denominado, «La Perrera», de aquella demarcación.

Sustracción de metálico

Ante la guardia civil de Pueblonuevo del Terrible ha presentado una denuncia la vecina Engracia Sanz Ortega, de 25 años de edad. Según ésta le habían sustraído 812 pesetas que guardaba en un baúl.

Sospechaba la denunciante que la autora del hecho haya sido una criada suya llamada Francisca Caja Grande.

La guardia civil practica activas diligencias encaminadas hacia la captura de las pesetas sustraídas.

Una cartera que desaparece

Ante la guardia civil de Aguilar ha sido denunciado por el vecino Antonio Jordán Vázquez, que el pasado día 9 de los corrientes había notado la falta de una cartera de su propiedad, que contenía 175 pesetas en billetes del Banco.

Supone el denunciante que la mencionada cartera le haya sido sustraída.

Instrucción pública

Cese y liquidación de haberes

El jefe de la sección administrativa de Lago remite a la de Córdoba el cese y liquidación de haberes del maestro de Pedroche don Arturo Vicente Hernando.

Clasificación de una pensionista

La Dirección general de la Deuda y clases pasivas ha clasificado a la maestra jubilada doña Josefa Icardo con la pensión anual de 2.500 pesetas.

Expediente personal

El jefe de la sección administrativa de Sevilla remite el expediente personal y ficha de don José Serrano García.

Reconocimiento médico

El alcalde de Montilla envía certificaciones médicas del reconocimiento efectuado a doña Teresa Salas.

En filas

Don Severiano Gil Alarcón da cuenta de hallarse prestando su servicio militar.

Guía profesional, mercantil e industrial de Córdoba

Abogados

- Antonio Pavón Gómez,
Blanco Belmonte, 22.
Francisco Velasco Aguilar,
Conde de Torres Cabrera, 2 B.
Joaquín de la Vega Yuste,
Fernando Colón, 10 y 12.
José Espina Almansa,
Julio Romero de Torres, 8.
León Torrelías Calzadilla,
Fítero, 1, principal.
Pedro Gosálvez García,
Eduardo Dato, 2 y 4.

Cafés

- American-Bar, propietario Federico Vargas, Gran Capitán, 11.
Tf.º 779.—Servicio a domicilio.

Casinos

- Círculo de la Amisad,
Alfonso XIII, 32.
Círculo Conservador,
Gondomar, 12.
Círculo Liberal,
Avenida de Canalejas, 29.
Círculo Mercantil,
Gran Capitán.
Club Guerrita,
Gondomar, 18.

Colegios

- Colegio de San Francisco de Sales, a cargo de los Padres Salesianos. Internos, medio-pensionistas y externos. Mayor de San Lorenzo, 168.

Comestibles

- Casa Martínez, comestibles finos, carnicería, chacinas, etc. Avenida Canalejas, 8, dup. Tel.º 892.

Diarios

- Diario de Córdoba,
Conde de Cárdenas, 18.
Diario Liberal,
Avenida de Canalejas, 29.
El Defensor de Córdoba,
Ambrosio Morales, 6.
La Voz
San Pablo, 55.

Droguerías

- Droguería y perfumería, de Agustín Gómez Álvarez. Avenida de Canalejas, 5.

Establecimientos

de bebidas

- Enrique Cuenca, especialidad en café y vinos de Montilla. San Pablo, 57.

Hoteles

- Hotel España y Francia, gran confort, autos a todos los trenes. Propietario Francisco González, Gran Capitán, 4 y 6.
Hotel Regina, a todo confort, único en su clase. Avenida de Canalejas.
Hotel Simón, agua corriente, caliente y fría, en todas las habitaciones; pensión completa, desde 14 pesetas. Gran Capitán, 7 y 9.

Revistas

- Córdoba Gráfica,
Alfonso XIII, 16.
Patria Chica,
Hernán Ruiz, 9.

Sociedades

culturales

- El Figaro Cordobés, Sociedad musical y coral. San Pablo, 57.

Teatros

- Gran Teatro,
Gran Capitán.
Teatro Duque de Rivas,
Gran Capitán.

Información telefónica

El Rey despacha con el presidente del Consejo y el ministro de Estado y firma varios decretos

El Rey recibe en Palacio una extensa audiencia militar.-El día en los ministerios.-El despacho del presidente.-La firma regia.-El crucero "Blas de Lezo" en Colombo.-La escuadrilla Atrántida sale hoy de Arrecife; el martes llegará a Casa Blanca y el jueves a Melilla.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 14, de las 15 a las 19 t.

Despacho del Rey en Palacio

Esta mañana despacharon con el Rey en Palacio el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, y el ministro de Estado, señor Yanguas Messía, poniendo a la firma del Monarca varios decretos.

Audiencia militar

Después de la firma el Rey recibió una extensa audiencia militar. Entre los visitantes que fueron a complimentar a Su Majestad figuraban el infante don Carlos y el teniente general marqués de Cavalcanti.

Cumplimentando a la Reina

La Reina doña Victoria Eugenia fué cumplimentada por la marquesa de Martorell e hija.

El "Blas de Lezo"

Se tienen noticias en el ministerio de Estado de que el crucero «Blas de Lezo», que marcha con rumbo a las costas de China, hizo escala el sábado en el puerto de Colombo.

No se tienen noticias posteriores, ignorándose si ha zarpado ya continuando su ruta.

El despacho del presidente

Con el presidente del Consejo han despachado los ministros de la Gobernación, Instrucción pública y Fomento.

También despacharon con el general Primo de Rivera los generales Jordana, Mayendía y Hermosa.

Visitaron al presidente los generales Marzo y Riquelme, el teniente coronel Herrera, jefe de la oficina técnica de los servicios de aviación, el marqués de Santillana y el cónsul de España en Méjico señor Iturrail, que pasa a ejercer igual cargo a Roma.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán estuvo despachando por la mañana con los jefes de sección de su ministerio.

Después recibió varias visitas.

Continúa grave don Rafael Gasset

Sigue gravemente postrado en cama el exministro don Rafael Gasset, cuyo estado de salud inspira serios cuidados.

Una comida en la legación de Suiza en honor del embajador de Italia

El ministro de Estado asistió al medio día a una comida celebrada en la legación de Suiza y organizada por el ministro de aquel país en honor del embajador de Italia, Paulicci di Carboli.

Los decretos de Estado firmados por el Rey

Los decretos del ministerio de Estado firmados esta mañana por el Monarca son de cancillería y carecen de interés.

Reparto de plántones de morera

En la Comisaría de la seda se ha efectuado el reparto de gran número de plántones de morera de tres años, para el fomento de la cría del gusano de seda.

En el ministerio de la Gobernación

El ministro de la Gobernación general Martínez Anido, despachó esta mañana con el director general de Sanidad.

Fué visitado el ministro por el gobernador de Pamplona y los de Huelva y Málaga, el delegado gubernativo de Badajoz, el catedrático de Zaragoza señor Pons, el presidente de la Diputación de Madrid y el señor Toledano.

Intereses toledanos

Para hablarle de asuntos de interés para Toledo, visitará esta tarde al ministro de la Gobernación el conde de Casa Fuerte, que no pudo hacerlo a causa de las muchas visitas recibidas por el general Martínez Anido.

Grave accidente automovilista.--Un hombre muerto y dos heridos

En la carretera de Extremadura chocó una camioneta con un automóvil.

La camioneta, que procedía de Cuatro Vientos, volcó, destrozándose.

La ocupaban tres soldados de Aviación. Uno de éstos, llamado José Román, de 21 años de edad, hijo del gobernador civil de Lérida, resultó muerto.

Sus compañeros Francisco Travesero y Guillermo Lepor, sufrieron graves lesiones.

Los heridos fueron trasladados al Hospital de Carabanchel.

Los ocupantes del automóvil que chocó con la camioneta no sufrieron daño alguno, pero el vehículo resultó con desperfectos, quedando inutilizado.

La cultura social

Bajo la presidencia del ministro de Fomento se ha reunido la sección de Cultura social de dicho ministerio, acordándose ampliar el número de vocales de la misma con el aumento de tres.

Los nombramientos para estos cargos han recaído en los señores don Rafael Altamira, Gascón y Marín y don Eugenio D'Ors.

La Junta central de epizootias y la importación de ganado

El director general de Agricultura, señor Vellando, ha manifestado a los periodistas que por la Junta central de epizootias se ha abierto un concurso para dotar de lazaretos los puertos de importación de ganados.

Agregó el señor Vellando que dicha Junta tiene en estudio el sistema de importación de ganados con la máxima garantía de seguridad en cuanto se refiere a sanidad.

El regreso de la escuadrilla "Atlántida.-Se está reparando una avería en el motor del hidroavión "Andalucía"

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho telegráfico del jefe de la escuadrilla «Atlántida», participando que espera que se termine la reparación de una avería en el motor del hidro «Andalucía», esperando que podrán reanudar hoy el vuelo de regreso los tres aparatos, partiendo de la bahía de Arrecife.

Si no hay contratiempo llegarán el martes a Casa Blanca y el jueves a Melilla.

Comunica asimismo el jefe de la escuadrilla, que en caso de que el mal tiempo hiciera variar este propósito, lo comunicaría.

El presidente de la Diputación de Toledo

Después de realizar diversas gestiones en esta corte, ha regresado a Toledo el presidente de la Diputación de aquella provincia.

En el ministerio de Hacienda

Visitaron al señor Calvo Sotelo en su despacho una comisión integrada por varios arquitectos de los que asistieron al Congreso de urbanización, quienes informaron al ministro de los acuerdos adoptados.

Visitó también al ministro de Hacienda el conde de Casa-Fuerte, acompañado del presidente de la Diputación de Toledo.

Los Comités paritarios

Esta mañana se ha reunido la subcomisión del comité interino de intervención corporativa para tratar de la constitución de los comités paritarios.

El secretario del Comité de la prensa madrileña, señor González Rotvos, ha visitado al ministro del Trabajo para darle cuenta del acuerdo en la reunión del sábado último, concediendo un voto de gracias al señor Aunós por las facilidades que dentro de las normas de derecho ha dado a la prensa para la constitución del Comité paritario en Madrid.

Se pide la construcción de carreteras en la comarca de Solsona

Una comisión de Solsona (Lérida), presidida por el señor Corominas e integrada por fuerzas vivas de aquella provincia, ha visitado al ministro de Trabajo señor Aunós, para rogarle que interese del de Fomento, donde de Guadalupe, la construcción de varias carreteras en aquella comarca.

Se despachan varios expedientes de concesión de subsidios

Se han despachado los primeros veinte expedientes de concesión de subsidios a familias numerosas.

Las peticiones elevadas al Gobierno pasan ya de tres mil.

Se inaugura la temporada taurina en la plaza de Vista Alegre

En la plaza de Vista Alegre se ha inaugurado ayer la temporada taurina, lidiándose seis astados de Montoya, que resultaron broncos y difíciles.

Actuaron de matadores Nacional I, Valencia I y Joseito de Málaga.

Nacional estuvo inteligente toreando y breve con el estoque.

Valencia, adornado con la capa y la muleta, y vulgar y deslucido estequeando.

Joseito, embarullado toreando y deficiente con el pincho, resultando sus faenas deslucidas.

La corrida, en general, resultó mala, y el público salió aburrido.

La jura de la bandera

En Madrid y en provincias—según noticias recibidas de varias localidades—se ha celebrado en el interior de los cuarteles la jura de la bandera de los nuevos reclutas, dándose a los soldados ranchos extraordinarios y reuniéndose en banquete la oficialidad.

En el cuartel del Conde Duque juraron la bandera los nuevos reclutas de Húsares de la Princesa y entre ellos figuraba el hijo del jefe del Gobierno, general Primo de Rivera.

La cacería regla en Riofrio

El Rey pasó el día de ayer cazando en Riofrio, acompañado del príncipe de Asturias, los infantes don Carlos, don Jaime, doña Isabel Alfonso, don Alfonso y varios aristócratas.

A última hora de la tarde regresaron el Rey y sus acompañantes a Madrid.

Una información interesante.—La detención de un criminal.—Este se declara autor de la muerte de Vicenta Vernier

«El Noticiero del Lunes» publica una extensa información acerca de la detención en Nueva York de un individuo español llamado Antonio Pérez de la Cuesta, que estaba perseguido como autor del crimen cometido en la persona de un sacerdote protestante.

Según dicha información, el criminal confesó este delito y a la vez se confesó autor del asesinato de Vicenta Vernier, perpetrado en la calle de Tudescos en el año 1907, y cuyo crimen quedó impune.

El detenido en sus declaraciones ha dicho que después de cometer este asesinato marchó a Portugal, embarcando después para la India inglesa, donde ha estado hasta el mes de mayo último. Tiene el detenido 47 años de edad y se expresa con gran desenfado.

Esta noticia ha causado sensación, especialmente por referirse al crimen de la calle de Tudescos, que tanto apasionó al público madrileño.

Sin embargo estas noticias se han acogido con reserva.

La situación en Portugal.—Una nota oficiosa

En la embajada de Portugal se ha facilitado una nota diciendo que son optimistas las noticias recibidas hoy de Lisboa y que éstas habilitan al representante de aquel Gobierno para afirmar que la situación está completamente dominada, habiéndose recogido numerosas armas y explosivos que tenían almacenados los revolucionarios.

La tranquilidad es absoluta en todo el país y está garantizada por el sostenimiento del estado de guerra. El Gobierno ha adoptado enérgicas y eficaces medidas para hacer fracasar todo intento de alteración en el orden público.

El ministro de Negocios extranjeros, que fué hecho prisionero por los rebeldes, está recibiendo numerosas felicitaciones y una nota colectiva del Cuerpo diplomático habilitado en Lisboa, expresando su felicitación y sus simpatías al Gobierno portugués.

De provincias

OVIEDO

Un obrero muerto y varios heridos en accidente del trabajo

Oviedo 14.—A consecuencia de la explosión de un barreno en una cantera, donde trabajaban varios obreros, resultaron muerto José María Fonseca y heridos otros varios.

Según parece, la desgracia se originó por no haber observado los obreros las señales de peligro que se habían colocado en el sitio donde se hizo explotar el barreno.

Visiten la casa del Metro y notarán las ventajas que anuncia.

Del extranjero

Los sucesos de Portugal.—

El jefe del Estado, con los ministros, visita a los heridos.—

El entierro de las víctimas

Lisboa 14.—El jefe de Estado, acompañado de los ministros, ha estado visitando a los heridos en los distintos hospitales.

El Consejo ha acordado desplegar la mayor energía en el castigo de los culpables del sofocado movimiento revolucionario.

Continúa el estado de sitio.

Se ha solucionado la huelga de los ferrocarriles del Sur.

Tiene el propósito de realizar una selección de saneamiento entre los funcionarios públicos, a fin de apartar de sus cargos a los que se hayan significado en el movimiento revolucionario.

También se propone limitar el derecho a la huelga y perseguir a las sociedades secretas.

Se ha verificado el entierro de los muertos en defensa del Gobierno.

Los féretros iban envueltos en banderas nacionales.

Rindieron honores fuerzas de la guarnición.

El presidente de la República pronunció un discurso elogiando la prueba de disciplina y patriotismo dada por el Ejército.

En igual sentido pronunció una alocución el ministro de la Guerra.

Elivi- Estomacal
de **SAIZ DE CARLOS**

Tonífico, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA**

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Encáysese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID
y principales del mundo

Señores Anunciantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio-tranvías, etc. dirijanse a la Agencia Corona, que lo hace barato. Fuencarral, 77, entre-suelo, Madrid.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

cho—repuso don Carlos, siempre dispuesto a manifestarse en contradicción con todos menos con su madrastra.

—Entonces alejáos del sol.

—El de vuestros ojos no quema, deleita solamente la vista.

Las mejillas de doña Ana palidecieron. Su amor propio acababa de recibir una nueva herida, y confiada en el apoyo que encontraría en todo caso en el rey, atrevióse a contestar despreciativamente al príncipe, diciéndole:

—Donde no hay corazón, no hay sentimiento, y ni el fuego del sol abrasa, ni el frío de la nieve hiela.

No pareció desconcertarse don Carlos: por el contrario, sereno y acentuando muy marcadamente cada una de sus palabras, contestó:

—Cuando más vale una joya más se oculta, y no se muestra a quien no sabe apreciarla. Más agradece un puerco una bellota que la perla más preciada (1).

A desvergüenza tal opuso doña Ana el más despreciativo silencio, y volviéndose a mirar al opuesto lado, casi dió al príncipe la espalda.

Este decía entretanto para sí:

—Las últimas palabras del paje me han hecho comprenderlo todo. El caso es que mi padre me vea reír y hablar con la princesa.

Y luego añadió en voz alta:

—Señora, no os mostreis ofendida, porque me he defendido con las mismas armas que me habeis atacado. Cualquiera calificación me hubiese sido menos dolorosa que vuestras palabras, al decirme que no había en mi pecho corazón, precisamente en los momentos en que lo sentía palpar de gozo al contemplar vuestra belleza.

—Ni vos—dijo arrebatadamente doña Ana—, con ser heredero del trono, ni vuestro padre con estar sentado en él, teneis derecho a ofender a una dama de mi clase. ¿Tales galanterías acostumbrais a decir a la señora de vuestros pensamientos? Si a ese lenguaje se ablanda su corazón de diamante, si con semejantes palabras turbais su razón para que olvide su virtud, ruin pecho encubrirá su amor más ruin.

La lucha de desvergüenzas había empezado.

Esta vez el príncipe sintióse herido más

(1) No extrañen nuestros lectores que en boca de un príncipe que habla con una señora, pongamos frases tan groseras. Ya hemos dicho que cuando hablaba con una persona a quien no quería, sin mirar el sexo ni la clase de ésta, ajábale descaradamente el amor propio y hasta la dignidad. Llegó el caso de que un día se quejasen al rey unas damas de honor, ofendidas por la desvergüenza de don Carlos, que las había tratado como a despreciables mujerzuelas. (Véase la historia.)

aún que doña Ana. Poco o nada le hubiera importado al mancebo verse despreciado, insultado; pero ofender, aunque indirectamente, a la reina, al ángel de sus ensueños, a la blanca paloma pura y sin mancha cuya limpia virtud era espejo de virtudes, cuyo generoso corazón era inimitable modelo de nobleza y de ternura, ofenderla, repetimos, era un despertar en su pecho el más rabioso coraje, herir la fibra más delicada de su enamorado corazón.

El príncipe, de impetuoso carácter y ardiente imaginación, arrebatábase fácilmente, y se le veía pasar en un segundo de la burla y el sarcasmo a la más ciega cólera.

Illuminaronse sus pupilas, enrojeció su rostro, y levantando la ira su pecho, exclamó con voz ahogada:

—¡Señora, si os ofendo, ofendedme, pero no suene en vuestra boca el nombre de la mujer a quien yo pueda amar! Si la conocéis, callad y respetadla; si no la conocéis, abrigad con respeto también la sospecha de quien pueda ser, porque de otro modo, ¡vive el cielo! que no respondo de mí.

La princesa sonrióse con aire de triunfo.

Don Carlos rechinó los dientes y siguió al lado del coche.

—Tendré presente vuestro aviso—dijo doña Ana—. Hagamos las paces y hablemos de otro asunto.

Mientras así hablaban estos irreconciliables enemigos, el rey, como dijimos ya, caminaba delante al lado de su esposa y seguido de muchos principales caballeros.

Durante el camino que llevaban andado no había perdido el monarca de vista a su hijo; so pretexto de dirigir la palabra a los de su comitiva, volvía frecuentemente atrás la cabeza.

Tomaba el rey por plática de amor la que solo era de punzantes agravios entre doña Ana y el príncipe; y cada amarga e irónica sonrisa de éste, explicábasele aquél como la expresión de una tierna galantería.

El rostro severo de Felipe II palidecía frecuentemente o se tornaba de color de púrpura. Convencido estaba de que su hijo no podía amar sino a la reina, pero ¿no era posible también que aquel hijo enemigo de su padre, por contrariarlo en todo, por vengarse con las mismas armas con que fuera herido, fingiese amor a la de Ebo! Quien había espiado al monarca la noche anterior podía haber dado aviso de la aventura a don Carlos y aun a la reina.

No pasaban desapercibidas para los cortesanos las alteraciones del rostro de Felipe II, y aun Isabel de Valois, con su penetración de mujer, empezaba a sospecharlo que su doncella le había ocultado, porque ésta no hizo más que darle instrucciones para el camino, como se las dió el paje al príncipe.

En tanto que, como hemos dicho, don Carlos hacía las paces con doña Ana, y mientras que Luis recordaba con disimulo

a su señora que no era el dolor, sino la venganza lo que debía atrigar su pecho, la reina, fingiendo como todos, mostrábase complacida y hablaba al rey procurando llamarle más la atención cuando lo veía volver la cabeza atrás.

Llevaban dos horas de marcha.

—¿No os cansáis de ir a caballo?—preguntó a su esposa el rey.

—No—contestó Isabel—. Ya sabéis que es un ejercicio que me agrada mucho y al cual estoy acostumbrada.

—Gran trecho de camino ocupa la comitiva—repuso Felipe, volviendo la cabeza con pretexto de esta observación.

—Y bien escoltados van los carruajes. No hay una ventanilla por donde no asomen una o dos cabezas de mis damas, que se rien al escuchar las galanterías de vuestros gentileshombres y escuderos.

—Tenéis razón—dijo el rey, mirando a su hijo.

—El coche de doña Ana de Mendoza es el más solitario—prosiguió la reina—. Solo al príncipe se ve cerca de él. Miradlo, señor, y por cierto que su conversación parece animada. Mal gesto pone: cualquiera diría que se ha declarado a la princesa y que se ve desdeñado.

Esto mismo pensó el monarca y su frente palideció.

Isabel de Valois rióse, y los cortesanos rieron, pero Felipe II los miró con marcado enojo, y luego, dirigiéndose a un gentil-hombre, le dijo:

—Veamos si vuestro caballo puede seguir al mío en la carrera.

Y partió veloz como el viento, llevado por el fogoso bruto y seguido del cortesano, que hacía también volar a una briosa yegua.

Cuando corrieron buen trecho, el rey volvió la rienda y, emprendiendo nueva carrera hacia la comitiva, llegó a donde estaba su esposa, y como si no pudiese contener de pronto su caballo, pasó y fué a parar junto el coche de doña Ana, a quien cortésmente saludó, después de acercarse a la portezuela.

—Honra sin igual es—dijo la princesa—la de ser escoltada la sierva por el señor.

Vió don Carlos que su padre se disponía a entablar conversación, y espoleando a su corcel, fué a reunirse con la reina.

Una mirada ardiente y afanosa fué el saludo del príncipe; una sonrisa dulce, angelical, fué la contestación de Isabel.

Felipe II vió la mirada y la sonrisa como antes había visto los ademanes y gestos. Su primer impulso fué volver al lado de su esposa; pero una pregunta de doña Ana lo detuvo.

Tras la mirada del príncipe y la sonrisa de la reina siguió una animada conversación; entonces, nadie que hubiese oído a don Carlos sus anteriores groserías lo hu-

El nuevo horario de los ferrocarriles

Línea de M. Z. y A.

A partir del día primero de Enero, registrará el siguiente horario en los trenes que se indican:

Expreso de Madrid.—Salida de Madrid, a las 22'40. Llegada a Córdoba, a las 7. Salida de Córdoba, a las 7'20. Llegada a Sevilla, a las 9'45.

Rápido.—Salida de Madrid, a las 9'50. Llegada a Córdoba, a las 18'41. Salida, a las 18'57. Llegada a Sevilla, a las 21'20.

Mixto.—Salida de Madrid, a las 7. Llegada a Córdoba, a las 1'40. Salida, a las 2'30. Llegada a Sevilla, a las 7'45.

Correo.—Salida de Madrid, a las 22. Llegada a Córdoba, a las 10'30. Salida, a las 11'10. Llegada a Sevilla, a las 15.

Carreta de Córdoba.—Salida de Córdoba, a las 7'50 y a las 17'5. Llegada a Sevilla, a las 11'10 y a las 20'35.

Expreso de Madrid.—Salida de Sevilla, a las 21'5. Llegada a Córdoba, a las 23'35. Salida, a las 23'55. Llegada a Madrid, a las 8'50.

Rápido.—Salida de Sevilla, a las 8'40. Llegada a Córdoba, a las 11'9. Salida, a las 11'19. Llegada a Madrid, a las 20'30.

Mixto.—Salida de Sevilla, a las 20'20. Llegada a Córdoba, a las 1'15. Salida, a las 2'15. Llegada a Madrid, a las 21'40.

Correo.—Salida de Sevilla, a las 12'5. Llegada a Córdoba, a las 15'45. Salida, a las 16'10. Llegada a Madrid, a las 7.

Carreta de Córdoba.—Salidas de Sevilla, a las 17'55 y a las 6'45. Llegadas a Córdoba, a las 21'25 y a las 10'25.

Línea de Huelva.—Salidas de Sevilla, Mixto, a las 8'10; Correo, a las 17, y expreso, a las 10'20. Llegadas a Huelva: Mixto, a las 10'50; Correo, a las 20'30, y expreso, a las 13.

Ferrocarriles Andaluces

El rápido de Algeciras

Saldrá a las 15'20 para llegar a Bobadilla a las 20'40. Es el expreso número 95.

Da Málaga saldrá a las 19 y llega a Bobadilla a las 23'45.

En Bobadilla se fusionan y forman el expreso 35'83 que llega a Puente Genil a las 22'25. Sale a las 22'32. Aguilar 23'6 y 23'7. Montilla 23'23 y 23'28 y Córdoba a las 0'30.

De Córdoba a Madrid el tren se llama sólo expreso 95. Sale a las 1'5. Llega a El Carpio a las 1'40 y sale a las 1'41. Montoro 1'59 y 2. Villa del Río 2'11 y 2'13. Llegada a Madrid a las 10'15. Este tren tiene combinación en Castillejo con Toledo.

Regreso, Expreso 96 sale de Madrid a las 18'50 y llega a Villa del Río a las 2'8 y sale a las 2'12. Montoro 2'24 y 2'25. El Carpio 2'42 y 2'43. Córdoba 3'15.

Continúa con el nombre de expreso 84 y tiene de Córdoba la salida a las 3'50. Montilla 4'59 y 5'2. Aguilar 5'11 y 5'12. Puente Genil 5'39 y 5'44. Bobadilla 6'47. En Bobadilla se desfusionan y a las siete sale el 96 para Algeciras, llegando a Ronda a las 8'47 y a Algeciras a las 11'27.

El expreso 85 llega a Málaga a las 7'35. Correo de Málaga.—Llegada a las 15'49. Salida a las 11'15.

Correo de Marchena.—Llegada a las 15'40. Salida a las 11'30.

Mixto de Málaga.—Llegada a las 1'20. Salida a las 2'55.

Mixto de Marchena.—Llegada a las 23'39.

Estación de Cercadilla

Carreta de Puente Genil.—Llegada a las 22'10. Salida a las 16'30.

Carreta de Marchena.—Llegada a las 22'35. Salida a las 19'30.

Correo de la Sierra.—Llegada a las 9'10. Salida a las 17'30.

Mixto de la Sierra.—Llegada a las 0'55. Salida a las 4.

Cuotas

En la Sastrería Guerra se confecciona el equipo completo del uniforme único.

Alfonso XIII, 24

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

¡Para Carnaval!

Almacenes Hierro Aragón

Tarlatanas colores . . . a 0'30 ptas. metro
Percalinas finas . . . a 0'55 »
Moharés colores . . . a 0'70 »
Telas de disfraz . . . a 0'60 »
Rasos colores . . . a 0'90 »
Sedas lisas y ramos . . . a 2'00 »
Velos preciosos . . . a 1'50 »
Mantillas madrileñas . . . a 20'00 »
Mantoncitos Carnaval . . . a 14'00 »

Sombrillas, Medias, Corsés, Pañuelos y otros muchos artículos a precios limitadísimos.

Depósito de Mantones de Manila bordados desde 100 hasta 2.000 pesetas.

Almacenes Hierro Aragón

Central calle Librería núm. 9. Córdoba
Sucursal Ayuntamiento, 2.

Plaza de las Coronadas. Aguilar

Precios fijos. Ventas al contado y por metros.

AGUILARENSES: Me permito recordarles que en esa Sucursal pueden comprar a iguales precios que en esta Central y que, cuanto deseen, si ahí no lo hay, pueden pedirlo por mediación de la misma y lo recibirán a las veinticuatro horas.

Exija siempre lo más puro

Nunca serán excesivos los cuidados de que rodee a su organismo. Cuando de él se trate, exija siempre lo más puro.

Si precisa una purga, no ingiera unas píldoras o unas sales cualesquiera. El purgante ha de purificar: ¿cómo lo hará si él mismo no es puro? Tome, pues, una buena agua natural, si quiere purgarse rápidamente y sin irritación.



AGUA PURGANTE

Lo cual equivale a decir: emplee la RUBINAT-LLORACH. Por su excelente mineralización y su gran tolerancia es el purgante ideal.

Rubinat Llorach

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.